



Antwort zur Anfrage Nr. 1634/2020 der Stadtratsfraktion PIRATEN & VOLT betreffend **Sitzungen Sozialausschuss (PIRATEN & VOLT)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

**1. Warum tagte der Ausschuss in den zehn Monaten zwischen November 2019 bis September 2020 nicht?**

Der Sozialausschuss tagt grundsätzlich viermal im Jahr. Die Termine werden zur Mitte des Vorjahres für das kommende Jahr festgelegt. Für das Jahr 2019 erfolgte die letzte Sitzung am 21.11.2019. Die nächste planmäßige Sitzung im Jahr 2020 sollte am 19.03. stattfinden. Mitte März 2020 kam es dann zum sog. Lockdown, so dass die geplante Sitzung des Sozialausschusses nicht mehr stattfinden konnte. Für die darauf folgende planmäßige Sitzung am 19.05.2020 wurde entschieden, dass nur bestimmte Ausschüsse (Bau- und Sanierungsausschuss, Ausschuss für Finanzen und Beteiligungen sowie Haupt- und Personalausschuss) im Vorfeld der Stadtratssitzung tagen sollten. Um über die aktuellen Themen gerade in Bezug auf die Coronapandemie im sozialen Bereich zu informieren, erfolgte eine Telefonkonferenz, zu welcher die sozialpolitischen Sprecher der Fraktionen eingeladen waren.

**2. Nach welcher Gewichtung/nach welchen Kriterien wurde entscheiden, welcher Ausschuss tagt und welcher nicht?**

Die Entscheidung bzgl. der Gremien wurde in der Verwaltungsbesprechung am 28.04.2020 sowie im Verwaltungsstab am 29.04.2020 getroffen. Des Weiteren ist über das beabsichtigte Vorgehen in der Telefonkonferenz des Oberbürgermeisters mit den Fraktionsvorsitzenden am 23.04.2020 informiert worden. Für die Sitzungen im Mai war ausschlaggebend, welche Ausschüsse vorbereitend für den Stadtrat am 03.06.2020 beraten mussten. Seit Juni finden Sitzungen wieder im normalen Umfang statt.

**3. Welche Maßnahmen plant die Stadt Mainz zu treffen, um zukünftig sicherzustellen, dass auch im Falle einer zweiten „Welle“, einer zweiten Pandemie oder ähnliche Ereignissen, Ausschüsse und Gremien tagen können?**

Aktuell prüft die Verwaltung digitale Lösungen für Ausschuss- und Gremiensitzungen. Zusätzlich werden bei den derzeit stattfindenden Gremiensitzungen Erfahrungen mit Abstands- und Hygieneregungen gesammelt.

Mainz, 21.09.2020

gez.

Dr. Eckart Lensch  
Beigeordneter